

“LA TARDE”

Una causa de imprenta

Fueros inalienables

TOME NOTA EL JUEZ SASSO

A raíz del proceso incoado contra el director del diario «Roma» de Buenos Aires, con motivo de haber publicado éste un artículo sobre el fusilamiento de Laurio y Salvatto, tomamos del importante colega «El Diario» el artículo que insertamos a continuación, cuya lectura recomendamos al doctor Sasso, que un buen día considerándose dueño y señor de vidas y libertades, quiso imponer una mordaza a los periodistas que tuvieron el acortamiento de censurar sus malos actos. Dice así el artículo a que aludimos:

«Al nivel de cultura y de amplio espíritu liberal a que hemos llegado son imposibles los atentados contra la libre emisión del pensamiento porque la prensa es una fuerza tan colosal que no hay autoritarismos ni rancios prejuicios que puedan contrarrestar la eficacia moralizadora de la palabra escrita.

No necesitamos argumentar con la historia en la mano para demostrar que los abusos y licencias escandalosas de la prensa tienen su correctivo en la noble emulación de las hojas de publicidad con el afán de superarse, como así mismo en el instinto de conservación y en el ritmo evolutivo del agregado social que rechazan sistemáticamente toda propaganda que signifique un real peligro de disolución de las bases éticas que cimentan las organizaciones humanas.

En todo caso, el ministerio fiscal está para perseguir a las hojas inmorales, a los escritorzuelos desaprensivos y degenerados que comercian halagando los vicios y las deformidades sociales.

Nunca podrá admitirse que la justicia que no prevée y no puede evitar la consumación de infinitos delitos, tenga atribuciones para castigar de inmediato sin atender a la vindicta pública a cualquier periodista, que aun cuando se haya excedido en su lengua, demuestre que su prédica fué inspirada por altos móviles de solidaridad social que tiendan a la conquista de un superior plano civilizatorio.

Además, el juicio que se sigue contra el director del diario «Roma», es un colazo del tristemente célebre fusilamiento de Laurio y Salvatto. La prudencia aconseja no perturbar más la amistad que nos liga con la colonia italiana fomentando la animosidad contra tan digna colaboración de la prosperidad nacional persiguiendo a sus voceros en el concierto periodístico, en el cual significan una potencia de primer orden».

ESPECIALIDADES

DE LA

FARMACIA MISIONES:

LAS RECETAS de los SEÑORES MÉDICOS

LA ATENCIÓN PERMANENTE

Y LA OFICINA DE ANÁLISIS

Siempre precios módicos

TÓNICO PATICOD

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

POSADAS

Como ya advertimos al principio, el juicio transcripto pertenece a un órgano de la autoridad de «El Diario», fundado y dirigido por el ex-senador doctor Manuel Lainez, y da la medida de la forma como se concibe el apostolado periodístico que sin ningún escrúpulo ha pisoteado el juez de Misiones.

No somos solo nosotros los que hubimos de dar lecciones al doctor Sasso, sobre la forma de interpretar las leyes salvaguardadoras de los fueros de la prensa, sino, que igual que nosotros y abocándose el asunto con un amplísimo criterio ha opinado la dirección del indicado colega, opinión que no podrá tachar de ilógica y parcial el bravo magistrado misionero.

El doctor Sasso, por boca de uno de los de la pandilla, se ha quejado de los duros ataques formulados contra él por los diarios que se alzaron en defensa de la justicia mancillada, pero al neurótico funcionario se le olvidó decir que esos ataques los había provocado él mismo con manotones de sátrapa ensoberbecida, con los cuales tentó un buen día anular el ejercicio de la palabra escrita que garantiza nuestra constitución.

Es bueno que sepan de una vez estos señores, que las leyes no son instrumentos para utilizarlas en beneficio propio con el fin de satisfacer caprichos mal fundados, y que por arriba de los amagos de cualquier reyezuelo de arrabal, están los ideales de libertad, de cultura y de civilización, que no pueden aplastarse.

El doctor Sasso, que en visperas del juicio político, empieza a gritar inocencia, puede tomar buena nota de lo que dice el colega porteño, y juzgar si ha cometido o no delito, cuando hizo pedazos la libertad de imprenta.

Por el buen camino

EL GOBERNADOR LAMARQUE

Hablando de los males de los Territorios, nos ocupamos días pasados del gobernador Lamarque, que después de haber sido por mucho tiempo el azote de

los pobladores del Chubut, pretendía a base de influencias ser reelecto por un nuevo período.

Felizmente, el gobierno nacional que ya había enviado el pliego al Senado para la reelección del doctor Lamarque, ha vuelto sobre sus pasos ante el clamor de protesta de los vecinos de aquel Territorio, los que han acumulado cargos gravísimos contra el citado gobernante. Véase lo que nos informa al respecto «La Razón» de la Capital Federal, en su edición del 25 del corriente:

«Con referencia a la elección del señor Lamarque, para gobernador del Chubut, el doctor de la Plaza recibió el siguiente telegrama de vecinos de la colonia Sarmiento:

Comunicamos a V. E. que más de trescientas personas de esta colonia tienen firmada solicitud que remiten por vapor «Mitre», por no haber tenido comunicación para hacersa llegar ante el comisionado señor Fernández Valdez, pidiendo la no reelección del doctor Lamarque para gobernador del Territorio.

Saludan a V. E. — Juan García, Félix Suárez, Ednardo Liscuré, Juan Lecco, E. Brayeras, T. Sarasola.

La opinión que se manifiesta por numerosos vecinos del Chubut contra la reelección del señor Lamarque, ha determinado, por parte del Presidente de la República, una actitud que permite presumir que se ha desistido del nombramiento de ese caballero.

En efecto, de muy buena fuente sabemos que el doctor de la Plaza ha ordenado el retiro del pliego en que el P. E. solicitaba del Senado el acuerdo de práctica para designar al señor Lamarque gobernador del Chubut por un nuevo período.

La orden ha sido cumplida o lo será esta tarde.

CHACO

VARIAS NOTICIAS

PARA «LA TARDE»

En el local de la Biblioteca «Presidente Uruburu», ayer se

realizó la Asamblea Extraordinaria entre los miembros y contribuyentes de la comisión de fiestas «Pro Centenario», con el objeto de la rendición de cuentas y aprobación de las mismas.

Estuvo tan reñida tal sesión, que se temió asumiera proporciones mayores. Se extrajo entre la mayoría que se haya gastado más de cuatrocientos pesos sin haberse hecho festejos populares y sin saber quien o quienes aprovecharon de la inversión de dichos fondos.

Como entre los vecinos que componen la comisión Pro Centenario, hay elementos clericales y elementos liberales; estos últimos protestaron que se haya ocupado un sacerdote, pagándole cincuenta pesos, no tanto por la celebración del Te-Deum, que más o menos, todos habrían aceptado, sino porque ese Representante de Dios, en su sermón, que debía haber sido una oración patriótica, ofendió con palabras incorrectas a los que no son sus feligreses y principalmente a los enemigos de la Iglesia; todo esto, impropediente, mucho más en un día de tanta solemnidad para la patria.

La asamblea hizo cargos a la Junta Ejecutiva por haber incluido la fiesta religiosa sin su consentimiento, lo que provocó un semi-desorden entre unos y otros, previniendo que algunos de esta Colonia más profesa la religión en palabras que en hechos y otros lo contrario, con raras y honrosas excepciones.

A fin de poner término a este estado de cosas, el educador Mariano Moyano, a pedido de algunos de sus amigos, empezó a leer su conferencia patriótica, que de ante mano estaba anunciada, se fué interrumpido por algunos de los miembros de la referida comisión que seguían protestando por la inversión de dinero en los festejos, hasta que se suspendió ese asunto para otra oportunidad, y fué cuando el conferenciante desarrolló su tema a pedido de los que quedaron para escucharle, y fué aplaudido, cuando llegó a esta conclusión:

«Ayer como hoy, hoy como mañana, y mañana como siempre, la solidaridad de los vecinos de este pueblo debe ser la nota dulce y dignificante con que ellos se distinguen, a fin de que todo acto cultural no tenga solución de continuidad, y para que, re-

Jabón Montejano

Tiene un agradable olor,
Espumoso y resistente,
Es de todos el mejor.
Así lo dice la gente.

percutiendo ellas en nuestro hogares, tonifique la tradición que deben recoger nuestros hijos.

Disciplinemos los esfuerzos por el bien y la grandeza de todos; corriamos los errores de los menos en la templanza consejera de los más, y sin malquerencias, odios, ni rivalidades, palpiteemos los triunfos de los otros como si fueran nuestras propias glorias.

Colonia Presidente Uruburu, Julio 21.

Corresponsal oficioso

PERIODISMO

«Cultura Popular»

Bajo la dirección de la inteligente educadora Delfina M. y V. de Bastianini, ha comenzado a publicarse en Buenos Aires una revista titulada «Boletín de la Asociación Cultura Popular» cuyo primer número ha visitado nuestra redacción.

La referida publicación propiamente ser el porta voz de una asociación de cultura popular, de la que forman parte renombrados elementos del magisterio argentino y cuya misión consiste en contribuir al plan de trabajos del Museo Escolar Sarmiento.

Los proyectos de sus fundadores, múltiples y variados, se resumen en un solo ideal, que es el de fomentar por todos los medios la cultura popular y la educación pública encauzándola por nuevos horizontes.

Tal deseo de trabajar con ahínco por una causa tan noble, merece de nuestra parte el más sincero aplauso y desde ya hacemos votos por el éxito de tan simpática empresa.

Original desafío

Mme. Jorfelt y la señorita Fígueroed, conocidas aviadoras que han obtenido su brevet en el aeródromo de San Fernando, se han desafiado a un original match.

La primera de las aviadoras nombradas, acaba de invitar a su colega a las pruebas más complicadas de la aviación consistentes en violentos virajes, vuelos planeados, ascensos rápidos, descensos en espiral, etc.

Como se ve, el cartel de desafío no puede ser más original e interesante. Ambas pilotos están consideradas como elementos de orden secundario entre los que dominan el espacio.

Por eso cabe esperar que el original desafío que comentamos de llevarse a la práctica, resultará solo de interés para la Asistencia Pública.

PIDA UN LA CERVEZA

“CRISTAL”

La más sana y agradable



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013» del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE MISIONES

Telegramas

Hasta la hora de entrar en máquina esta hoja, no hemos recibido hoy nuestro servicio telegráfico de Buenos Aires.

Crónica Social

Viajeros

Regresó del Paraná el señor Eduardo Almou.

De Bonpland el señor Juan Mercadal.

—De Candelaria el señor R. Galeano.

Fallecimiento

FERNANDO SANCHEZ

Nuestro corresponsal en Apóstoles nos informa telegráficamente del fallecimiento del antiguo y laborioso vecino de este Territorio, señor Fernando Sánchez, acaecido a las 4 a. m. de hoy en la ciudad de Santo Tomé.

El extinto fué en vida un hombre bueno y trabajador incansable por cuyas cualidades gozaban entre sus relaciones de numerosas simpatías.

Por en su tumba y vayan por estas líneas nuestras condolencias a sus deudos.

Enfermos

Mejorada la señora Delia L. de Milani.

—Enf. ma la señorita María Antonia Costa.

—Restablecido el señor Pedro Rebollo.

—Restablecido el señor Antonio Viñas.

Envío

Para tu vanidad de golondrina Que ama la aristocracia de las gemas, Al compás de mi vieja mandolina Compuse estos románticos poemas.

Para velar a tu pudor, rendido Y desnudo al Amor, la frágil pluma Estos velos de ensueño ha tejido Con el vellón más blanco de la espuma.

Como adoras lo inútil y lo leve De la esperanza y del amor, te envío Estos versos tan frágiles, cual una Guirnalda de amplios cálices de nieve Colmados hasta el borde de rocío Y a ados con el rayo de la luna

Francisco Villalpesa

NOTAS DE LA GUERRA

A cien metros de los submarinos De Inglaterra a Francia

Formidables «burras», nos despertaron. Bajo nuestras ventanas y en un orden perfecto desfilaron los «tommys». Se dirijan hacia el puerto. Partían hacia la gran aventura de la guerra. Seguramente, no seremos los últimos que nos apostemos a su paso, con la mano tendida, mientras exclamamos: —Buena suerte, camaradas!

Rápidamente nos disponemos para ir al consulado francés, en Southampton, para la indispensable visación del pasaporte. Una vez conseguido nuestro propósito, abandonamos el consulado.

El acto de embarcar se efectúa sin ninguna dificultad, horas después, en presencia del cónsul y del comisario de policía. No se anuncian peligros para la travesía. Algunos niños juegan alegremente a bordo. Una mujer canta. Glorioso, encontrándolo todo lo más natural, un joven subte niente francés, con una pierna amputada, y de regreso de una misión a Londres, nos pregunta si creemos que podrá ser destinado a la aviación.

La travesía se anuncia espléndida.

Frente a la isla de Wight, moviéndose entre la cresta de las olas, que juegan con ella, se aproxima al buque una chalupa roja: ¿Qué ocurre? ¿Paramos? Inmediatamente circula la noticia.

Se han señalado a la distancia, ocultos bajo el agua, a la espera de la presa, unos submarinos, y esto nos obliga a detenernos.

La espera en aquella rada tranquila, es monótona. Lunch, te y conversación. Por fin las máquinas vuelven a trepidar. ¿Se habrán alejado? Partimos... Pero, ¿pasaremos?

No. Es necesario manifestar la verdad: las risas y los cantos no resuenan ya. Mejor dicho, se han contenido y no resuenan como antes. A bordo no se nota miedo alguno, sino una gran curiosidad.

Pasan horas y horas. De pronto se oye un grito. El grito discreto de una admiración que teme ser so ridícula.

—¡Ah! ¿Lo ven?

Es preciso mirar en seguida para ver algo que se asemeja a los restos de un buque naufrago que flota a merced de las olas... Luego, ya no se ve nada. Ha desaparecido. ¡Huidido!

Estridentes campanilleos, no dan a comprender la situación. De un lado a otro, entre el trepidar de las máquinas, vamos virando. Zig-zags, repetimos, y curvas incesantes, hasta que de nuevo vuelve a renacer la conversación, suspendida, por el interés de las maniobras realizadas por el buque.

—¿Lo han visto?... ¿Eh? Ha sido el vigía de estribor el que lo ha señalado. . . . Nos esperaba. ¿Y el miedo? Somos unos doscientos pasajeros y tan solo cuatro se han colocado cinturones salvavidas.

Los niños siguen jugando. Tres mujeres cantan una ronda inglesa, para dormir a sus babies. . . Y nuestra ruta continúa. Las máquinas han vuelto a su marcha normal. Los camareros anuncian:

—Dinner is ready! . . . Y nos dirigimos al comedor, pensando aprovecharnos. Pero, de repente suena de nuevo el alerta. A flor de agua se ve una cosa, que resplandece de superficie lisa, y que está medio sumergido.

Vuelven a sonar los timbres. Empiezan otra vez las maniobras rápidas. Han errado. . . Salvados de nuevo. Acaso respiramos mejor a medida que nos vamos aproximando a toda velocidad hacia la costa, todavía lejana.

En el «dining-room» se reanudan las conversaciones. Se oyen carcajadas. ¿Qué divertida resulta ahora la inquietud que nos había invadido a todos, después de haber escapado del peligro! Pensamos en los terribles examinadores de pasaporte que nos esperan a la llegada.

Ya en la tierra, nos invade por completo la alegría. Sentimos casi una gratitud hacia los submarinos que nos han hecho pasar miedo, no mucho, sin embargo, tan sólo el necesario para que constatasemos el valor tranquilo de la raza latina, que, según decía Sarmain, se expresa con una carcajada de indiferencia y pone el desprecio a la muerte como una flor en los labios. . .

MARCEL ALAIN.

La escasez de carbón y los aliados

La escasez de carbón constituye una complicación más para los problemas que tienen que contemplar los países aliados.

Francia mantiene sus principales zonas productoras de carbón, ocupadas por los alemanes. Italia tampoco puede atender a sus necesidades más pequeñas. Bélgica está en la misma situación que Francia, Inglaterra, según expresión de Mr. George, tiene un cuarto de millón de sus mineros dedicados a la defensa de la patria, y los Estados Unidos apenas alcanzan a sus propias necesidades. Se contempla, pues, una crisis de falta de carbón, que afecta, desde luego, no sólo a las unidades de las marinas de los grupos de naciones en estado de guerra, sino también a las mercaderes de las naciones neutrales, y hasta tal grado llega la carencia del primer combustible, que la Argentina no pudo obtener de Inglaterra 10.000 toneladas de carbón para su marina.

Para formarse una idea de lo que significa la falta de carbón, es preciso tener en cuenta que sólo Francia explotaba trececientas concesiones, en una extensión de 300.000 hectáreas, y daban una producción anual de cuarenta millones de toneladas, que valen en la misma seiscientos millones de francos.

Doscientos mil obreros ganan más de 300.000 pesos en salarios; veinte millones de impuestos; cincuenta millones de cargas sociales; un millar y medio de capital invertido y tres millares de avalúo en la Bolsa, tal es, en lineamientos generales, lo que significa la industria hulletera en Francia.

El consumo de la hulla en Inglaterra está representado así: consumo departamental, cerca de 7.000.000; ferrocarriles, más de 2.000.000; marina mercante, más de 1.000.000, o sea un total de 11.000.000 de toneladas. El consumo de las hullas belgas; consumo departamental, 4.600.000; ferrocarriles, 1.000.000; marina mercante, 60 mil. El consumo alemán: consumo departamental, 4.100.000; consumo de los ferrocarriles, 400.000, y consumo de la marina mercante, 40.000 toneladas.

Las anteriores cifras son elocuentes y no necesitan comentarios para que sus puntos de vista tengan mayor comprobación. El precio del carbón, que adquiere a 3 pesos la tonelada los ferrocarriles americanos, lo están pagando los ferrocarriles franceses a 10 y 12 pesos.

Las anteriores cifras son elocuentes y no necesitan comentarios para que sus puntos de vista tengan mayor comprobación. El precio del carbón, que adquiere a 3 pesos la tonelada los ferrocarriles americanos, lo están pagando los ferrocarriles franceses a 10 y 12 pesos.

Importante Remate

DE Mobles, Utiles y Artículos Generales POR JACOB M. WAHNSH

El Domingo 6 de Agosto de 1916 a las 8 en punto de la mañana en mi casa de Remate calle Félix Azara esquina Belgrano donde flaqueará mi bandera con el lema de «Todos y para Todos», venderé sin base y al mejor postor sin retirar lote, un surtido completo de Mobles, Utiles y Mercaderías generales cuyo detalle se anunciará en los prospectos que el sábado se repartirán.

Al comercio, y a las familias en general, lo que a uno le sobra a otro le falta. Desde hoy hasta el sábado a las 4 de la tarde, la casa recibirá para la venta el Remate Público todo lo que digna mandar, y se anticipará dinero a todo el que entregue artículos para la venta, si así lo desea. JACOB M. WAHNSH. Rematador Público

Villa Iguassú (EX-COLONIA MILITAR) (BRAZIL) Floreciente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTOS del IGUAZU y del GUAIRA.—Lindos sitios y quintas, buenas tierras para agricultura, etc. etc. —A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar. DIRECCIÓN: —C.R.P. O.U.A.R.—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brazil)

FOTOGRAFÍA "LUZ Y SOMBRA" DE Ramón O. Dorrego

El que suscribe tiene el agrado de participar a su distinguida clientela y al público en general, que ha trasladado su taller a la calle San Lorenzo y Rioja a una cuadra del Departamento de Policía. Introduciendo a la vez grandes mejoras con la cual queda suprimido los días nubados y de lluvia, que aún muchos creen que no son buenos como los días de sol. Pues con los grandes objetivos ultra-luminosos y la extrema sensibilidad en las placas con que cuenta hoy el arte fotográfico, más las galerías de Vidrios, ya no hay días malos. La casa cuenta con todos estos elementos. Las personas que deseen presentarse el día más lluvioso, que tendrá gusto de hacerle un retrato completamente gratis como prueba.

JUDICIAL POR JACINTO RECA

Próximamente remataré en lotes las espléndidas chacras conocidas por El PALOMAR y GORDILLO.

A PRECIOS TAN BAJOS QUE SERAN SORPRENDENTES Lotes desde \$ 110 a 250 el más caro

Una parte al contado y el resto pagadero por cuotas mensuales En su oportunidad anunciaré el día del Remate y se repartirán cartones con planos y condiciones de venta.

Almacén y Tienda 'EL PROVEEDOR' = DE = Juan T. Ramirez

Acopio de frutos del país SAN MIGUEL CURUZÚ — ENCARNACIÓN (PARAGUAY)

¿Queréis vestir a la moda? LA CASA TERZI Satisfará vuestro deseo

Única que ejecuta fielmente las últimas creaciones, cuyo dueño, profesional de notoria actuación, dirige con escrupulosidad hasta el último detalle Especialidad en Trajes de Etiqueta Seleccionado sock de mercaderías inglesas

Atiende pedidos y remite muestras al Interior.—Representación única y exclusiva de los afamados impermeables BURBERYS, Londres.—Trajes de Sport y Equitación CALLE COLON—PLAZA 9 DE JULIO



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



Avisos profesionales

Dr. Andrés Chabrilón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino.
Banco de la Nación
de Níñez, Gijaja, Martínez y Cia
Estudio: CALLE CORDOBA Y JUNIN
POSADAS MISIONES

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
Calle San Lorenzo entre Córdoba
y Rioja

Dr. Macedonio Fernández
ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas
que le sean solicitados por correo

Enrique Bertran
ARQUITECTO CONSTRUCTOR

PRESUPUESTOS - PLANOS Y CON-
STRUCCIONES EN GENERAL
Por más informes concurrir casa del señor
JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS
POSADAS

Miguel Angel Martínez
ABOGADO

Ha abierto su estudio en esta ciu-
dad, atendiendo exclusivamente asun-
tos CIVILES y COMERCIALES.
Calle Colón entre San Martín y Sa-
miento.

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras
y niños. - Consultas de 8 a 10 a. m. y de
2 a 3 p. m. - Calle Junin entre Córdoba
y Rioja.

JULIO DIONISI
Constructor de obras

Planos y Presupuestos
Construcciones en general
25 DE MAYO Y ENTRE RIOS

MODISTA

De la Escuela Superior de Corte de

ROMA

Julia B. de Stefanini
TRAJES
de PASEO y CEREMONIAS
BLUSAS VISOS BATONES
-Calle Bolívar 21, 3 de Febrero- POSADAS

Mueblería La Europea

Rogamos a nuestros clientes del interior, que en la primera ocasión que bajen a ésta, se dignen visitar nuestra Gran Exposición de Muebles en la seguridad de que hallarán en cualquier momento algo que les convenga y que comprarán por ser a precios reducidísimos y de construcción sólida y elegante. Estimamos comparen nuestras mercaderías y nuestros precios con los de cualquier otra casa del ramo.

\$95 Un juego Dormitorio, de 5 piezas, maciso, lustrado a puño, los costados con tableros, luna biselada, con mármoles, elástico patentado. **\$95**

Embalaje y acarreo hasta la estación ó puerto de salida, GRATIS
P. CHAPOV Y GIRSON
POSADAS MISIONES

Federico Oderman
ARQUITECTO CONSTRUCTOR
CONTRATISTA

CONSTRUCCIONES EN GENERAL
PLANOS - PRESUPUESTOS
Calle Sarmiento, al lado de la Mueblería
LA ARGENTINA

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN
Atiende asuntos judiciales y
administrativos
BOLIVAR ENTRE JUNIN Y SAN LEIS
POSADAS MISIONES

EL VERDADERO AUTOR
DE LAS

Maravillosas Curaciones
Dn. Joaquín Penadés



Don Joaquín Penadés, cuyos asombrosos éxitos ha publicado la prensa en general y los grandes rotativos de las Repúblicas vecinas como ser Argentina, Chile, Brasil, Uruguay y Paraguay, ha regresado a Encarnación.
Don Joaquín Penadés posee un método curativo de su exclusiva propiedad, que desde el año 1890 le da un espléndido resultado en las enfermedades siguientes: Parálisis y Sarampión en general, Glicia, Neuralgia, Estomago y Vientre y toda clase de enfermedades de sistema nervioso.
PRECIOS MÓDICOS

Horas de consulta: - De 8 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m. - En el "Hotel Universal" - Encarnación (Paraguay).

Peluquería Española
DE
Manuel Molina

PRENTE AL BANCO ESPAÑOL
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Afeitár..... \$ 0.20
Cortar el pelo..... \$ 0.30
Lociones a precios módicos. Esmerado servicio.

"TONICO PATICOD"
Farmacia «Misionse»

"Almacén Popular"

Acaba de recibir un espléndido surtido en cesteras españolas:
Calmates en su tinta y rollos, Berberechos, Alusajas, Navajas, Mellones, Congrio, Merluzza, Anchoas, etc. Arengas en salmuera, Orejones California, Duraznos, Damascos, Peras, Manzanas, Vinos Moscatel, Español, Barrillos de 3 litras y el exquisito café Ouro Preto.

Sulky De cuatro ruedas

Con espléndido caballo de raza y guarniciones completas. Todo en buen estado, se vende a precio de ocasión.

CAMPO Recientemente en el Almacén popular daría razón sobre un campo en vasta para arrendar a cierta distancia de la localidad.

Almacén Popular

Recibió: Café ouro preto. Crema de Manzana, Banana, Ananás, Mombrito, Guindas, Frutillas, Ciruelas, daraznos.

Empresa de Navegación

JACOBSEN Hnos.
Lancha "Paraguay"

Viajes a Itacú los Sábados 1 \$ 1.50 ida y vuelta. Salidas de Posadas a las 7.30 a. m. y de Encarnación a las 7.40 regresando de Itacú a las 11.30 a. m., los días domingo y feriados queda a disposición de las familias para pasajes a 5 \$ por hora. Los boletos para Itacú se expirarán toda la semana en el escritorio de nuestro Taller o a bordo el día de salida, para pasajes deben avisar el día antes y la hora que se desea ocupar la lancha. **JACOBSEN Hnos.**

Sedesea arrendar

En los alrededores de Posadas, hasta una legua de distancia, se desea arrendar de dos o cuatro chieras, que tengan casa, galpón y que estén alambradas. Dirijirse a esta Administración.

"Farmacia del Pueblo"

DE
Lindoño G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCALVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

SURTIDO COMPLETO DE DROGAS PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "606"

Registro de las Rocas lavado con la mayor exactitud para uso en óptica científica.

EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento
POSADAS

"A LA CIUDAD DE ROMA"
Castagnino Hnos. & Cía.

Casa de confianza fundada el año 1882
Calle San Martín esq. San Juan
ROSARIO DE SANTA FE

Una de la más importante y más completa de Sud América. - Importadores de máquinas agrícolas en general.
Único representante en Posadas PEDRO GIORIO - San Martín esq. Rivadavia.
Solicite catálogos y Sección Sastrería,

Pompas Fúnebres

DE
MATIAS y NIETO

Se atienden toda clase de servicios desde el más modesto al más lujoso con prontitud y esmero.
PRECIO MCOO

MAISON HAMARD

CALLE BELGRANO Y FELIX AZARA

Atiende pedidos de artículos generales de las principales casas de Buenos Aires y Rosario
Especialidad en trajes sobre medida para Hombres, Señoras y Niños a PRECIOS DE CATALOGO

PLANCHEO Y RETOQUE || SURTIDO PERMANENTE
= GRATIS = || De muestras para cada estación
POSADAS - MISIONES

"LA ARGENTINA"

Mueblería y Carpintería

DE:
Rodolfo Borowsky

Surtido completo de todas clases de muebles dormitorios y comedores en todos estilos y maderas. Se hace cualquier trabajo de eucarje por fino que este sea con perfección prontitud y esmero, a precio que no admite competencia : :
Se garante los trabajos
Calle Achaucuco y Sarmiento
POSADAS Misiones

B. Wasmosy y Cía.

Se ocupan de compras y ventas de toda clase de ganados. Tienen depósitos permanente de novillos gordos y para invernar. Cuentan con extensas relaciones en el Paraguay. - Datos, informes - transacciones en el ramo.

CONSIGNACIONES
Dirección Telefónica: WASMOSY - Posadas

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. Venden a precios módicos y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.
Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

Estancia y Colonia "Santa María"

(MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto à Monte
Lotes de todos tamaños y à 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar.—Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.—Seis leguas de Apóstoles, F. C. N. E. A.—Clima saludable.

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Acopio de Frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse à:

Parish & Simmelhag

Estancia y Colonia "Santa María"

CONCEPCIÓN DE LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

Villa Lanús

De interés para todos
Modo de conjurar la crisis

VENTA DE TERRENOS POR MENSUALIDADES y à PLAZOS — TIERRAS INMEJORABLES PARA TODA CLASE DE CULTIVOS —

En este pueblo, de grandioso porvenir para el futuro, situado à un paso de la capital del Territorio, existe ya una Escuela, Juzgado de Paz, Sub-Comisaría, Capilla, Correos y Telégrafos, Molino Arroceros de Gramajo y Killmer, Carnicería, Panadería, Peluquería, Hornos de Ladrillos, y anexa à esto las colonias de Gramajo y Killmer y de Leopoldo Lanús, ambas dedicadas al cultivo de arroz y hortaliças, cría de cerdos, etc., habiéndose inaugurado ya la fabricación de embudidos, industria que adquirirá en poco tiempo grandes progresos.—Adquirir un terreno en este pueblo, es echar las bases de un brillante porvenir, que asegurará la felicidad à cuantos aprovechen la oportunidad que se les brinda de hacerse propietarios sin gran desembolso.

Por mayo es detalles y condiciones, dirigirse en Posadas, al señor ANTONIO DENEGRI, calle Bs. Am. (casita Magalán)

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en general

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

DE LOS DIARIOS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

— PRECIOS MÓDICOS —

POSADAS

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que vengán acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIREJIRSE AL

— ADMINISTRADOR —

MISIONES

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

ITINERARIO DEL RAPIDO VAPOR

«CUÑATAY»

ENTRE POSADAS, ENCARNACIÓN Y COLONIA HOHENAU CON PASAJEROS Y ENCOMIENDAS ÚNICAMENTE

«CUÑATAY»—Salidas à Posadas hasta San Ignacio, todos los días à las 7 a. m. Hasta Hohenau, los Lunos, Miércoles 7 Viernes, tocando todos los puertos argentinos y paraguayos regresando el mismo día de la salida, à las 5.30 p. m.

NOTA—Las encomiendas no se reciben à bordo el día de salida, sino en nuestro Taller todos los días de 7 à 9 p. m.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 1º de Mayo de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS

SALIDA DE POSADAS

Miércoles: Internacional de Bs. Aires a Asunción à las 6.30 a. m.
Viernes: De Concordia, à las 11.12 p. m.
Lunes: Internacional de Asunción à Bs. Aires à las 8.50 p. m.
Viernes a la 6 a. m. para Concordia

«LA TARDE»

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
» trimestre..		4.—	
» semestre..		7.50	
» año.....		15.—	
Número suelto..		0.10	
» atrasado		0.20	

Para todo lo referente à avisos, solicitudes ó publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, soliciten à la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen sean publicados.

ACADEMIA de MÚSICA

ABIERTA DESDE EL 1º DE MARZO

Enseñanza de solfeo, armonía, canto, piano e instrumentos de cuerda.—Leción alterna: honorarios módicos.—Clases en la Academia y à domicilio, atendida personalmente por los profesores José Amorós y Alfredo Martini.—Calle Colón entre San Martín y Sarmiento.
Venta de toda clase de música e instrumentos musicales.
Representantes entre otras marcas de la afamados pianos «Geissler» construidos especialmente para estas latitudes, los que ofrecen al público garantidos y en inmejorables condiciones de economía y facilidad.

Asistencia Pública Nacional

Compra de víboras

Esta Asistencia acepta las donaciones que se quiera hacerle de Víboras venenosas y paga un peso à quien desee venderlas. Las víboras cobrarán ser sanas y conserculosas: Yaracá, Coral, La Cruz, Cascabel, Nandari, etc.

Estos ofidios se destinan al Instituto Bacteriológico para preparar el suero antivenéreo contra las víboras de la región.
La Dirección.

Chacra

Se alquila ó se arrienda una Chacra, situada sobre la costa del Paraná, cerca del Paraná cerca del Fero Nacional. Tiene casa, galpón y terreno para preparar el suero antivenéreo de labranza. Para tratar verse con el señor Domingo López.

Trabajos Comerciales

EN NEGRO Y EN COLORES

Encargue Ud. en la Imprenta

Alberdi- Colón y Sarmiento

Librería "Del Colegio"

DE

MARIANO DÍAZ

LA MEJOR SURTIDA DEL TERRITORIO

Artículos de escritorio en general
Novelas Literarias — Útiles para Colegios — Textos escolares

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL INTERIOR VIENIENDO ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE

«RETORNO»

En la Librería del «COLEGIO»

Por Claudio Guerdile, à 2 ps. el ejemplar



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES